
Protokoll der FK vom 30.01.2023 (# 993) 

 

  

Anwesende: VWL, Mathematik, Pharmazie, Medizin, 
Agrar, Meteorologie/Geophysik, Biologie, Geographie, 
Kath. Theologie, Geschichte, Klass. Phil, ELW, 
Lehramt, Informatik, Molekulare Biomedizin, Chemie, 
Archäologien 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #992 

Abstimmung über FID #992 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Carla Bube (Geographie): Es geht um das Promos-Stipendienprogramm. Dieses ermöglicht 
Studierenden im Ausland zu studieren oder dort eine Abschlussarbeit zu schreiben und dafür 
eine Förderung zu erhalten, wenn es sonst keine Förderung gibt. Normalerweise gibt es 
zweimal im Jahr Fristen. Dieses Jahr gibt jedoch nur eine. Diese endet Ende Mai. Es können 
nur noch Vorhaben gefördert werden, die noch bis Mitte Mai laufen. Es gibt eine 
Versorgungslücke zwischen Jetzt und dem 29.05. Es liegt daran, dass die eine Stelle nicht 
neu besetzen. Ich wollte mal fragen, ob eure Studierenden Promos nutzen? Wollt ihr uns 
unterstützen, dem Rektorat/dem Dezernat Internationales eine Mail zu schreiben, dass wir 
nicht zufrieden damit sind? Promos ist ein Studierendenprogramm, dass dich fördert, wenn 
es bei dir nicht über Erasmus geklappt hat. Du solltest dafür gute Noten haben und dich 
ehrenamtlich engagieren.  

Timo Freund (Geschichte): Ich werde das mal weitertragen an unsere FS. Ich weiß nicht, ob 
das Programm bei uns genutzt wird. 

, Kulturanthropologie 



Carla Bube (Geographie): Ich würde mich freuen, wenn ihr bei euch in den FSen mal 
nachfragt. Wir können uns nochmal im Referat zusammensetzen.  

Paul Ludwig (FSK): Ihr könnt euch auch nochmal mit dem Referat für Hochschulpolitik oder 
dem Referat für internationale Studierende vom ASTA auseinandersetzen.  

Fiona Oberem (Geographie): Unsere FS plant die Teilnahme an einer professionellen 
Awareness-Veranstaltung, da wir ja im Mai auch unsere BUFATA ausrichten möchten. Wir 
haben uns von einer Stelle ein Angebot geholt, welches recht kostspielig ausgefallen ist. Es 
beträgt 5000 Euro. Gibt es Möglichkeiten, wie wir von Unistellen Geld für sowas bekommen 
könnten? Hätten andere FSen auch Interesse an einer solchen Schulung? 

Timothy Erhard (FSK): Es steht im KritKat etwas zu Schulungen, was sich aber nur auf 400 
Euro beläuft. Mit einer Vorankündigung wäre vielleicht noch etwas mehr rauszuholen.  

Sean Bonkowski (FSK): Tragt das Ganze mal an das Dekernat der MathNat heran. Dieses 
hatte angekündigt, dass Schulungen über das Dekernat organisiert werden könnten.  

Paul Ludwig (FSK): Das wäre für wie viele Personen? 

Fiona Oberem (FSK): 25-30 Personen.  

Paul Ludwig (FSK): Ich halte es für sinnvoll, das Ganze mit mehreren FSen zu machen, 
denn dann könnte jede FS einen Antrag stellen. Dann könnte man den Antrag pro FS stellen. 
Wir könnten auch versuchen mit dem Gleichstellungsbüro so etwas zu organisieren. 

Thomas Ortmann (VWL): Könnte nicht das FSK selbst die BFSGs beantragen? 

Sven Zemanek (FSK): Ja wir könnten überlegen, das als fachschaftsübergreifende 
Maßnahme zu machen.  

Paul Ludwig (FSK): Uns wurde berichtet, dass in letzter Zeit vermehrt Reifen am 
Hauptgebäude, bei der Geographie und der Nussallee zerstochen wurden.  

Fiona Oberem (Geographie): Unser Institut hat einen Innenhof für Fahrräder, jedoch auch 
vor dem Haupteingang komplett frei zugängliche Fahrradständer, an denen es schon seit 
Jahren zu zerstochenen Reifen kommt.  

Charlotte Doutrelepont (Agrar): Wir haben letzten Montag unsere Räder an der Nussallee 
abgestellt und dort waren später bis zu 20 Fahrräder aufgeschlitzt. Die Campus-Security 
meinte dort geht einmal in der Stunde jemand lang. Denen ist da noch nie etwas aufgefallen. 
Wir haben die Polizei gerufen, welche aber meinte, dass sie nicht so regelmäßig in der 
Nussallee auf Streife fahren können. Sie wollen trotzdem ab und zu mal jemanden dort 
hinschicken. 

Christoph Heinen (Informatik): Wir würden gerne Club Mate Zero kaufen bei Vendel, das 
geht allerdings nur palettenweise. möchte sich da eine andere FS anschließen? Kommt 
gerne auf uns zu! 

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 



Sean Bonkowski (FSK): Letzte Woche war eine GAS und das SP hat sich konstituiert. Die 
Ausschüsse wurden besetzt. Für die FK besetzt Michael Benning den Haushaltsauschuss. 
Alle weiteren Auschüsse sind weiterhin vakant. Es gab noch zwei Anträge zur Thematik der 
Hörsaalbesetzung verabschiedet. Es gab außerdem ein erneuertes Statement gegen 
Antisemitismus.  

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Paul Ludwig (FSK): Es gibt nichts zu berichten. 

TOP 6: Finanzen 

Sean Bonkowski (FSK): Wir können beschließen, dass die Ferien-FKs Finanz-FKs werden 
sollen. Die Daten sind der 27.02 und der 20.03.  

Abstimmung: Wer ist dafür, dass die genannten FKs Finanz-FKs sein sollen? 

Ja: 29; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Paul Ludwig (FSK): Somit wurde beschlossen, dass die Ferien FKs am 27.02 und 20.03. als 
Finanz FKs abgehalten werden. 

 

TOP 7: Ausschüsse 

Paul Ludwig (FSK): Möchte jemand in die Ausschüsse wie den WPAF oder den 
Kassenprüfungsaussschuss oder das Schlichtungsgremium?  

Sean Bonkowksi (FSK): Es stehen übrigens auch demnächst die Wahlen für die FK-
Ausschüsse an. Schaut euch gerne mal nach Interessenten um. 

Timo Freund (Geschichte): Wir haben hauptsächlich zwei Punkte diskutiert: 1. Wollen wir 
das Wahlverfahren etwas ändern: Wir überlegen eine Listenwahl und Zustimmungswahl zu 
machen. Ihr hätte dann so viele Kreuze, wie es FSV-Plätze gibt. 

Paul Ludwig (FSK): Ich halte diese Idee für desaströs, weil das in Kombination mit der 
Freifeldregelung hieße, dass man auf einem Zettel, auf dem nicht genug Kandidatinnen sind, 
um die Konsistenz der Wahl zu wahren, alle Personen drauf schreiben müsste, die man für 
geeignet hielte und diese ankreuzen. Das wären unter Umständen ziemlich viele. Ich sehe 
auch keine Probleme mit dem aktuellen Wahlverfahren 

Timo Freund (Geschichte): Die andere Idee betrifft die Wahlfristen. Wir wollen die 
Wahlfristen um 5 Tage nach vorne verlegen, um Briefwahlen zu erleichtern. Dann wären 
allerdings im Januar keine Wahlen mehr durchführbar. 

Paul Ludwig (FSK): Es wäre schön, wenn man die Fristen so ausbauen könnte, dass man, 
wenn man in den ersten Tagen der vorlesungsfreien Zeit ein Wählendenverzeichnis 
ausgehändigt bekommt, damit in den letzten Tagen der Vorlesungszeit noch wählen könnte. 

Timo Freund (Geschichte): Wir würden uns über euer Feedback freuen.  

Sven Zemanek (FSK): Statt die Fristen nach vorne zu verschieben, könntet ihr die Fristen ja 
auch generell nach hinten verschieben.  



Sean Bonkowski (FSK): Wir überlegen auch die Frist nach hinten hin lockerer zu machen. 
Die Frist nach vorne zu verlegen, wäre halt für die Briefwahl sehr praktisch. Eine Briefwahl 
wäre vor allem für Leute im Ausland sehr praktisch. Die fünf Tage würden das schon sehr 
erleichtern. 

Carla Bube (Geographie): Aus welchem Grund sind die Änderungsvorschläge entstanden? 

Timo Freund (Geschichte): Wegen den Auslandswahlen und mit den Listen ist es einfacher 
für die FSen. Mit Zustimmungswahllisten könnte man einige Dinge anders regeln. 

Carla Bube (Geographie): Besinnt euch doch vielleicht mal auf das Problem, was ihr lösen 
möchtet. 

Timo Freund (Geschichte): Daher wollen wir ja Feedback einholen. 

 

TOP 8: FKGO-Änderung 

Paul Ludwig (FSK): Es geht um den Antrag zur 11. Ordnung zur Änderung der 
Geschäftsordnung der FK. 

Sean Bonkowski (FSK): Es geht um Inflationsbereinigung der Veranstaltungen und Fahrten 
im KritKat, sowie um die Awareness-Maßnahmen als Soll-Regelung. Den genauen Antrag 
findet ihr unter #anträge auf Discord. 

Abstimmung:  Soll der Antrag zum Beschluss der elften Ordnung zur Änderung der 
Geschäftsordnung der Fachschaftenkonferenz angenommen werden? 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 3 

Paul Ludwig (FSK): Somit wurde die Änderung angenommen. 

Thomas Ortmann (VWL): Wie lange dauert es ca. bis zu einem Inkrafttreten? 

Sean Bonkowski (FSK): Irgendwann im Laufe der Woche sollte die Änderung Inkrafttreten. 

 

TOP 9: Wahl Vertreter*inn der FK für den Studierendenbeirat der ULB 

Paul Ludwig (FSK): Wir hatten eine Person vorgestellt: Tobias Winkemann der FS Medizin. 

Abstimmung: Soll Tobias Winkemann als Vertreter*in der FK in den Studierendenbeirat der 
ULB entsandt werden?  

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Herzlichen Glückwunsch, du wurdest gewählt. 

 

TOP 10: Sonstiges  



Edvin Svenungsson (Mathematik): Ihr habt bestimmt schon von unserem Brief an die 
Bibliothek mitbekommen. Ich möchte darauf aufmerksam machen, dass wir nochmal eine 
überarbeitete Fassung rumgeschickt haben. Die Änderung betrifft den Punkt des 
Reservierungssystems. Ihr könnt euch uns gerne anschließen und hinter dem Brief stehen.  

Bastian Schall (Pharmazie): Wir sind zu der Entscheidung gekommen, dass wir 
grundsätzlich hinter der Kritik stehen uns die Lösungsvorschläge aber nicht gefallen. Wir 
erwarten bessere Vorschläge. 

Edvin Svenungsson (Mathematik): Wir haben leider keine besseren Lösungsvorschläge. 

Fiona Oberem (Geographie): Ich habe nochmal in unser letztes Protokoll geschaut. Wir 
waren allerdings mit einigen Formulierungen unzufrieden. Wir haben auch noch nicht die 
neue Fassung erhalten. 

Sean Bonkowski (FSK): Über die FSL kam nichts. Die ULB hat angekündigt, dass ab dem 
11.02 die Öffnungszeiten erweitert werden: Montag bis Freitag von 8 bis 22 Uhr und 
Samstag und Sonntag von 8 bis 20 Uhr. Das Ganze betrifft die Haupt-Bibliothek und ist 
vorübergehend bis zum Ende des WS. 

Edvin Svenungsson (Mathematik): Benni hat mir geschrieben, er hätte die neue Fassung am 
Dienstag weitergeleitet.  

Paul Ludwig (FSK): Ich sehe da nichts. Schickt es am besten nochmal rum! 

Ende der FK um 19:49 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 27.02.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum und auf Discord statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 




